

Un bebé de 19 meses, grave al caer desde el balcón de un primer piso

:: A. MANSILLA

GRANADA. Un bebé de 19 meses está ingresado en la UCI del Hospital Materno Infantil de Granada, tras sufrir traumatismos de gravedad al caer desde el balcón del primer piso de un edificio en Alfacar. Según fuentes policiales, el niño, de origen magrebí, se encontraba jugando en la terraza cerrada del piso primero sito en la Carretera de Granada del municipio de Alfacar.

La madre se encontraba realizando sus labores en la casa, cerca del bebé, pero en un descuido el me-

nor se introdujo por un hueco y cayó a la calle. El impacto fue de unos siete metros de altura.

Una vez alertados los servicios sanitarios, el bebé fue trasladado al Hospital de Traumatología de Granada, en donde fue atendido de urgencia en la Unidad de Cuidados Intensivos, siendo trasladado a la UCI del Hospital Materno, donde permanecía en estado grave, con traumatismo craneoencefálico, pero estable. La Guardia Civil de Alfacar ha abierto una investigación.



Una de las secuencias de la agresión. :: IDEAL

«¡Coco, mátaalo!»

Un vecino graba una pelea salvaje en Granada y la sube a la Red

:: J. E. C.

GRANADA. La madrugada del 15 de abril de 2011, Viernes de Dolores, una escandalosa sucesión de gritos e insultos despertaron a los vecinos de la calle Músico Vicente Zarzo, junto a la Plaza de Gracia, en Granada. Bajo sus ventanas, un grupo de jóvenes protagonizaba una pelea salvaje en la que una pareja, chico y chica, reciben brutales puñetazos, patadas y violentos empujones. Uno de los agresores, incluso, anima al más violento de todos a no parar: «¡Coco, mátaalo!». Javier, desde su balcón, grabó

toda la trifulca con su móvil y la subió a YouTube.

La Policía Nacional, alertada por el 112, se personó en la calle sobre las 5.30 de la madrugada, ante las llamadas de teléfono de otros vecinos. Sin embargo, al llegar, constataron que «no hay riña ni son requeridos por nadie», por lo que abandonaron el lugar. En los días siguientes tampoco se registró ninguna denuncia relacionada con el caso. Testigos oculares aseguran que los jóvenes salían de una discoteca situada en la Plaza de Gracia y que las peleas y los gritos son una constante los fines de semana. Seis meses después, el vídeo, click a click, ha ido pasando de unos a otros hasta sumar más de 2.500 visitas.

La filmación arranca con un gol-

pe seco que retumba en la calle. Una vecina, desde su casa, grita «¡oiga!», intentado llamar la atención de los jóvenes y frenar su salvajismo. Los insultos de la chica («¡corre ahora, maricón de mierda!») avivan la trifulca y uno de los implicados, el que propina el primer puñetazo, llama a su amigo: «Coco, ven. Coco, ven un segundo». La chica les pregunta: «¿De qué van ustedes?», mientras el que al parecer es su novio y uno con camiseta blanca forcejean a su derecha.

Cuando los dos bandos se han separado, el primer involucrado propina un puñetazo al novio y, seguidamente, otro a ella. Un chico de camiseta gris se mete en medio e intenta tranquilizar a todos. La joven, sentada en el suelo, le insulta, a lo que el intermediario responde: «Pues que te follen y que te maten. Vámonos, yo quería separar...». Con el ambiente caldeado, Coco se quita la camiseta y la chica le inquiera: «¿De qué vas?». Coco, apartado, le dice a su amigo que vaya a pegar al chico y, tras un nuevo puñetazo, una bestial patada lanza contra el suelo a la chica. Los dos violentos rodean a la pareja y les dan hasta cuatro puñetazos y varias patadas mientras que el tipo de gris les intenta separar una vez más: «A la tía no le pegues». Hacia el final del vídeo, otro joven sube la calle con un palo de metal en las manos, golpeándolo contra el suelo, amenazando con atacarles. Poco después, se escucha el grito «¡Coco, mátaalo!», seguido del último golpe.

📹 Vídeo : en ideal.es

EN BREVE

Investigan el apuñalamiento de un joven en Motril

La Policía Nacional de Motril investiga el apuñalamiento sufrido el martes por la noche por un joven de esta localidad que fue abordado al parecer por dos desconocidos cuando se encontraba en la barriada de Huerta Carrasco. La víctima, R. H. A., que fue trasladado al Hospital Santa Ana de Motril por familiares suyos en estado grave, presentaba una herida en la espalda por arma blanca, que

en principio no ha dañado ningún órgano vital. Según fuentes sanitarias, el herido está «estable y con una evolución clínica positiva» al no haber sido dañado el riñón.

Detenido por agredir a su mujer por no darle dinero

La Policía Local de Motril ha detenido a un hombre que se personó en un negocio propiedad de su esposa, en pleno centro de la ciudad, y le dio un cabezazo ante la negativa de esta a darle dinero.

UNIVERSIDAD DE GRANADA

Ayudas para actividades teatrales CURSO 2011/2012

La Universidad de Granada, interesada en promover y apoyar las iniciativas teatrales de los grupos vinculados a la institución, ofrece, como en ocasiones anteriores, ayudas económicas para este curso 2011/2012, a proyectos relacionados con las artes escénicas.

Los grupos que opten a estas ayudas teatrales estarán constituidos por miembros de la Universidad en **tres cuartas partes** de sus componentes artísticos y técnicos. El cambio de esta circunstancia, dentro del periodo establecido de vinculación con el proyecto, determinará el cese inmediato de las relaciones entre la UGR y el grupo en cuestión. **En las solicitudes deberán figurar los nombres de todos los componentes del grupo, el DNI y el centro en el que estén matriculados o en el que trabajen durante el curso 2011/2012.**

Los proyectos de propuestas escénicas presentados a concurso deberán cumplir como requisito **no haber sido estrenados con anterioridad a la fecha de esta convocatoria**, pudiendo ser de temática, lengua y extensión libres.

Plazo de presentación de solicitudes: Del 1 de octubre al 7 de noviembre de 2011

Entrega de solicitudes y documentación: Registro General de la Universidad (Hospital Real, Cta. del Hospicio, s/n) (Dirigidas al Secretariado de Extensión Universitaria)

MÁS INFORMACIÓN:

univex.ugr.es/pages/teatro/convocatorias/curso20112012/

UNIVEX
Secretariado de Extensión
Universitaria



UGR | Universidad
de Granada



Cientos de universitarios granadinos pasaron las pruebas preparadas para los novatos, como este 'pasillo'. :: GONZÁLEZ MOLERO

Las novatadas de Medicina se celebran pese a la denuncia y reprobación de la UGR

Los veteranos, vestidos a la usanza del cómic de Astérix, embadurnaron de huevo, ketchup, mostaza, gel y mahonesa a los 'borregos'

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. «El César ha llamado al ejército a nuestra pequeña aldea, pero de nuevo no ha logrado ganar esta batalla». Así comenzó ayer 'el Lucas' -o lo que es lo mismo, el alumno de Cuarto de Medicina- su discurso al subirse a la estatua de Carlos V en la plaza de la Universidad para dirigirse a los veteranos y novatos, los últimos totalmente embadurnados de harina, huevos, ketchup, mahonesa, mostaza, vino, azafrán y todo lo imaginable. Las 'borregadas' se celebraron pese a la prohibición por parte de la Facultad de Medicina y la reprobación del equipo de gobierno de la Universidad de Granada (UGR).

«Por mucho que le pese -al César o si quieren pueden leer decano, aunque alguno dirá que no se dirigían a él- hemos llegado aquí con dignidad y nos esperan muchos años de victoria», relataba 'el Lucas', disfrazado de Panorámix, porque este año los alumnos de Cuarto han elegido para sus disfraces los personajes del cómic de Astérix. Antes del discurso -con megáfono y cucharón en mano- veteranos y novatos tuvieron que superar otra



Alumnos de Medicina, en su tradicional concentración en la plaza de la Facultad de Derecho. :: G. MOLERO

'batalla'. A la plaza de la Universidad llegaron sobre las 13.00 horas.

Sobre las doce entraron a las clases de primero a sacarlos al grito de «un, dos, tres, cuatro queremos sangre de novato». Una vez en la calle los estudiantes de Cuarto -son los que llevan la batuta, pero participan de todos los cursos con sus números bien indicados y batas blancas y pijamas clínicas- se llevaron a los novatos a la placeta Panaderos de San Lázaro. Ahí fue donde comenzó la 'batalla'. Los universitarios se tropezaron entonces con la Policía. Du-

rante un buen rato los agentes no dejaron que se hiciera el pasillo. Les pedían un nombre para que si había problemas alguien se hiciera responsable. 'El Lucas' decía que no daba su nombre y reclamaban que se anotaran al menos cuatro... El debate fue amplio. Mientras se interpuso alguna denuncia y hubo más de un tira y afloja.

Esos minutos dieron paso a la tirada de huevos y todo tipo de productos a los novatos, que hicieron el pasillo varias veces. Los huevos volaron de un sitio a otro y los cán-

uticos se sucedían. El vino y las litronas también estuvieron presentes como otros años. La novedad de este año fueron los plásticos. Los estudiantes de Cuarto habían cubierto el pasillo con plásticos que quitaron después de que pasaron los 'borregos' y antes de irse a la plaza de la Universidad.

En la plaza de la Facultad de Derecho se repitió la imagen de los plásticos. En el suelo y en las motos, que otros años se habían untado. En el trayecto hacia la plaza de la Universidad los alumnos no tiraron huevos,

LAS FRASES

Decano de Medicina

«Son anacrónicas, ridículas. Los alumnos deben saber qué significa ponerse una bata»

'El Lucas'

«El César ha llamado al ejército a nuestra aldea, pero no ha logrado ganar esta batalla»

mostaza... Según explicó la Policía local por la mañana no hubo grandes incidentes. En cuanto al número de denuncias en relación al cumplimiento de la ordenanza municipal no concretaron la cifra, que se conocerá hoy. Las multas por beber en la calle, orinar... van desde los 300 a los 700 euros.

Los estudiantes de la Facultad de Medicina -son los que entran con la nota de corte más alta en la UGR y en todas las universidades andaluzas- no pusieron el punto y final a la fiesta en la plaza de la Universidad, se trasladaron al botellódromo. Eso sí, el Lucas, que voló desde la escultura de Carlos V -con el brazo roto antes que llegaran ellos- a los brazos de sus compañeros, dejó algún otro mensaje y recuerdo para «esos profesores que se inventan el temario. Y disfrutar también de los profesores que ni siquiera vienen a clase». Ironizó. Las últimas palabras: «Viva el Lucas y Medicina». No faltaron los cánticos para Derecho, que había cerrado la puerta en prevención por si entraban al edificio y había algún altercado como hace años: «Illo, illo, illo... Derecho es un cursillo». En la 'borregada' participaron, según defendían los alumnos «voluntariamente, un millar de universitarios.

Quejas

El decano de la Facultad de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos, calificó ayer las novatadas como «anacrónicas, que no tienen sentido y ridículas». Recordó que están prohibidas y que la junta de facultad está en contra de las mismas. Asimismo, subrayó que cuando uno se pone una bata o un pijama clínico eso «tiene un significado y tienen que tenerlo en cuenta». Por eso, lamentó la imagen que dan y valoró que se «lastima al compañero -los nuevos- y se coacciona su libertad». Anunció que si hay alguna queja del profesorado porque se interrumpieron las clases la elevará al Rectorado.

Por otra parte, Ignacio Jiménez, asesor para el desarrollo del Estatuto del Estudiante Universitario, indicó que el nuevo Borrador del Anteproyecto de Ley de Convivencia y Disciplina Académica en la Enseñanza Universitaria contempla como falta muy grave la realización de novatadas que supongan grave menoscabo del honor y la dignidad. Estas sanciones de expulsión del sistema universitario por un período entre dos y cinco años, y económicas entre 1.501 y 3.000 euros.

📺 Vídeo : en ideal.es

«Busco datos sobre prácticas, becas, posgrado, deporte y algún regalillo»

Miles de alumnos hacen cola para recoger la agenda que reparte el vicerrectorado de Estudiantes en las jornadas de recepción celebradas en Fuentenueva

ANDREA G. PARRA

GRANADA. «He venido a buscar información sobre prácticas y programas de movilidad». Teresa Villoslada, que estudia el último curso de Traducción e Interpretación, ayer recorría los expositores de las jornadas de recepción de estudiantes que ha organizado la Universidad de Granada (UGR) en los paseillos universitarios en el campus de Fuentenueva, como lo ha hecho en otras ocasiones. Al igual que Teresa Sergio Pajares, también de último curso de Traducción e Interpretación, se in-

teresó por algunos de los posgrados y prácticas de las que se facilitaba información a los miles de alumnos que durante la mañana y la tarde se dieron cita en el campus de Fuentenueva.

Colas y más colas para recoger la agenda del vicerrectorado de Estudiantes –este año con unas vallas y mejor organizado– y recorrer hasta un total de 76 expositores que se han instalado para dar a conocer todos los servicios, oferta de estudios de la institución universitaria granadina así como los de Ayuntamiento, IAJ –este año desplazados en las carpas–, asociaciones, ONGs, cajas de ahorros y hasta la tuna. Los estudiantes de primero se mezclaban con los que llevan más años en la Universidad granadina.

Antonio Rodríguez, que estudia Biología, se paseaba por los paseillos en busca de información sobre becas y prácticas y de paso para coger algún bolígrafo o «bolsa como la de la Delegación General de Estudiantes»



Un grupo de estudiantes se acerca a un stand informativo de la Universidad. :: DIEGO HERRERO

que llevaba Teresa. La Biblioteca, Cevug, el campus BioTic o el servicio de deportes no faltaron a la cita de inicio de curso que este año volvió a los paseillos. Las facultades –no todas– explicaron cuestiones sobre sus estudios y las escuelas universitarias como Arquitectura aprovecharon para denunciar que llevan «nueve años sin escuela». La investigación también estuvo presente al igual que la extensión universitaria.

Los estudiantes iban en busca de información y de «algún regalillo». Las agendas, según explicó la directora del secretariado de Información,

Beatriz Ruiz, se han hecho 10.000, fueron las más buscadas. Y no faltó el reparto de preservativos. Eso sí, ayer en alguno de los expositores se decía: «Rompe un cigarro y te damos un preservativo».

«Una fiesta»

El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, fue el encargado de inaugurar las tradicionales jornadas de recepción que describió como «una fiesta y que sirven para que los alumnos de primero conozcan mejor la Universidad». Comentó que se mejorarán las infraestructuras de-

portivas, pero no concretó cuáles. También acudieron numerosos decanos, directores de escuela y vicerrectores. Las jornadas continúan hoy –horario de 10.00 a 14.00 y de 16.00 a 20.00–. Lo que no hubo ayer ni hoy son los ‘puffs’ –el año pasado los que pusieron se los llevaron–. La clausura de las jornadas será con un Flashmob RollCall Mix. Mientras los expositores continuarán ofreciendo información y regalando camisetas, gorras, bolígrafos, haciendo encuestas e intentando captar socios para investigar, ser solidarios o cantar en la tuna.

www.peugeot.es

ERES TÚ

EL QUE CONDUCE LA NUEVA GAMA e-HDi
CON TECNOLOGÍA STOP & START



ASÍ ERES TÚ,

- ✓ EL QUE SÓLO CONSUME 3,8 L/100 KM
- ✓ EL QUE DISFRUTA DE UN STOP & START RÁPIDO Y SILENCIOSO
- ✓ EL QUE REDUCE LAS EMISIONES DE CO₂ A 98 G/KM

PLAN PREVER PEUGEOT

2.600€

POR TU ANTIGUO COCHE

MEJOR PARA TI. MEJOR PARA TODOS.

PEUGEOT RECOMIENDA TOTAL Atención al cliente 902 366 247

PEUGEOT FINANCIACIÓN

Gama Turismos Peugeot: Consumo mixto (L/100 Km): entre 3,8 y 7,7. Emisiones de CO₂ (g/Km): entre 98 y 189.
Descuento aplicado en Península y Baleares sobre PVP recomendado (incluye transporte e impuestos) válida para el Nuevo 308, 3008, 508 y 508. Oferta para clientes particulares que financien un capital mínimo de 6.000 € con una duración mínima de 36 meses a través de Banque PSA Finance y contraten un año de extensión de la garantía comercial (Contrato SPP 2+1 ó 40.000 Km, lo que antes suceda) por 273,57 € adicionales, y entreguen un vehículo para achatar propiedad del comprador desde al menos 3 meses. Oferta compatible con la acción cliente del mes y válida para matriculaciones hasta el 31/10/2011 y no acumulable con otras acciones promocionales y/o financieras. Consulte condiciones en peugeot.es

PEUGEOT 308, 3008, 508 Y 5008 e-HDi. VEN Y PRUÉBALOS.

Si todavía no eres tú el que disfruta del sistema Stop & Start con el que ahorras un 15% en combustible y reduces las emisiones de CO₂ una media de 5 g/Km, ¿a qué estás esperando? Ven a tu concesionario Peugeot más cercano y prueba la nueva gama e-HDi; gracias al ordenador de abordo conocerás tus estadísticas de consumo, te indicará cuándo cambiar de marcha para conseguir una conducción más eficiente, y te mostrará el tiempo total que has estado sin consumir. Así, entrarás a formar parte de la Ecoconducción: una forma de conducir más respetuosa con el medio ambiente y una forma, donde el que ahorra, eres tú.



EN BREVE

Las Gabias tendrá la primera escuela

TIRO OLÍMPICO

IDEAL. El Área de Deportes del Ayuntamiento Las Gabias, en colaboración con la Federación Deportiva Andaluza de Tiro Olímpico, ha puesto en marcha la primera Escuela Deportiva de Tiro Olímpico de la provincia, que se impartirá en el Centro de Alto Rendimiento (CEAR) Juan Carlos I de Las Gabias. Bajo el título 'Orienta tu juventud hacia el Olimpismo con el tiro deportivo en edad escolar', el Consistorio ha iniciado una campaña en los distintos centros escolares del municipio.

El tercer Premio Virtus se entrega en Granada

CONGRESO

IDEAL. Granada acogerá durante los días 25, 26 y 27 de noviembre el III Congreso Internacional del Fomento de Actividades Éticas a través de la Actividad Física y el Deporte organizado por Heduca, que acogerá la Facultad del Deporte de la Universidad de Granada, y en la que, en cuyo acto de clausura, se contará una vez más con la entrega del III Premio Virtus. Los candidatos a la distinción son Gemma Mengual, David Barrufet, Ederne Pasabán y Alberto Contador.

Curso de defensa personal para mujeres

MARACENA

IDEAL. 17 mujeres víctimas de violencia de género han comenzado esta semana un curso de defensa personal gracias a la colaboración del Ayuntamiento de Maracena, el Instituto Andaluz de la Mujer y de Deporte. El objetivo que se persigue es reforzar la autoestima de las víctimas, para aumentar la seguridad en sí mismas y sentirse un poco más protegidas. Según el alcalde de Maracena, Noel López, «la colaboración entre administraciones es importante cuando se trata de salvaguardar a la mujer».

Loja vivió con ilusión su Día de la Bicicleta

CICLISMO

C. MOLINA. El Patronato Municipal de Deportes de Loja organizó la XXI Edición del Día de la Bicicleta que tiene como objetivo inculcar el amor por el deporte y en particular por el ciclismo a los más pequeños, además de posibilitar de disfrutar del deporte en familia. Esta iniciativa contó con el apoyo de la Consejería de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía y la colaboración de los clubes ciclistas de Loja, Cuesta La Palma y Río Frío.

Última Frontera 160, una prueba que recorre la zona norte del Poniente

La carrera de ultra fondo está basada en el formato de la Ronda 101 y contempla la que fuera última frontera de Al-Ándalus

ATLETISMO

CARLOS MOLINA

LOJA. Ayer se produjo en el Ayuntamiento de Loja la presentación de la primera edición de la carrera de ultra fondo Última Frontera 160, que se celebrará el próximo fin de semana, organizada por la empresa Team Axarsport para completar la exitosa carrera internacional de ultra fondo, Al Ándalus Ultra Trail que muestra el sur del Poniente. Según la directora de la empresa,

Bárbara Price, el objetivo es promover y desarrollar el turismo sostenible a través del deporte en las zonas rurales, protegiendo y mejorando las oportunidades de futuro del Poniente Granadino.

La nueva prueba se desarrollará por la zona norte de la comarca, recorriendo las localidades de Loja, Zagra, Ventorros de San José, Montefrío, Villanueva de Mesía y Huétor Tájar, creándose así una ruta circular que vuelve al punto de salida que será el Estadio Medina-Lauxa de Loja.

Existen diferentes rutas en cuanto a distancias a recorrer, la de 50 km. no recorre las localidades de Montefrío y Villanueva de Mesía, mientras que la de 80 km. sí hace la ruta circular completa, la de 160 deberá de repetir el recorrido una segunda vez. Esta novedosa prue-

ba puntuará para la más prestigiosa prueba de ultra fondo, la francesa Mont Blanc, con dos puntos los 80 km. y cuatro puntos los 160 km. La prueba se realizará en un máximo de 32 horas ya que la salida esta programa para el sábado a las 9:00 y finalizara el domingo a las 17:00.

El alcalde de Loja, Joaquín Camacho, valoró muy positivamente la iniciativa ya que «repercutirá en la economía» refiriéndose a que los corredores estarán en Loja varios días más a parte de los de la prueba. Camacho también destacó la importancia que tiene para dar a conocer Loja ya que vendrán corredores de más de 12 nacionalidades diferentes, informando que existirá un puesto de información turística en el Pabellón Alfeia donde estarán los corredores, además de organizarse visitas guiadas.



Los organizadores de la carrera muestran las camisetas conmemorativas. CHAPA

Triunfos del Círculo Recreativo Ford Motril

TENIS DE MESA

J. A. SALVADOR

MOTRIL. El Círculo Recreativo Ford Motril que milita en la Tercera División nacional consiguió ante el equipo La Caixa Monachil la tercera victoria consecutiva lo que hace que los motrileños se instalen en el segundo puesto de la clasificación. Un equipo, el granadino, que sorprenderá a la mayoría del público ya que cuenta en sus filas con dos jugadores con discapacidad física que juegan en sillas de ruedas. De todas formas no es nuevo, ya que Manuel Robles, medallista paraolímpico, y Miguel Rodríguez, son de los mejores jugadores discapacitados en España y Europa. Todo

un ejemplo de superación y lucha en el deporte.

Eduardo Utrabo fue clave en el encuentro ya que sumó dos puntos -venciendo a León Calle, base del equipo rival, por un contundente tres cero-, marcado que puso muy de cara el envite para los motrileños. Roberto López ganó también dos puntos, superó a Manuel Robles y Miguel Rodríguez por sendos tres a uno; mientras que el punto de la victoria final lo consiguió Juan Luis Rubiño frente a Robles.

Por su parte, en Súper División Andaluza, el CR Ford Motril (3-5) logró superar a uno de los equipos imbatidos de la liga y ahora encabezan, junto al Dúrcal, la clasificación. El EDM Algarrobo demostró



Eduardo Utrabo, clave. J.A.S.

ser un conjunto muy complicado ya que sus tres jugadores son muy parejos y la mejor prueba de ello es que no perdían un partido oficial como locales desde hace dos años.

Fran Barranco

El encuentro fue muy intenso y largo, duró más de cuatro horas, donde cada enfrentamiento resultó muy ajustado y reñido pero que al

La Liga Granadina se acerca a los amantes de la naturaleza en doce enclaves

ORIENTACIÓN

IDEAL

GRANADA. La temporada 2011-12 de la Liga Granadina de Deporte de Orientación contará con doce pruebas que se celebrarán en diferentes enclaves de las comarcas de la provincia durante doce domingos por la mañana en lo que es una forma única de conocer nuestros bosques practicando una actividad deportiva saludable, que consiste en recorrer un circuito interpretando un mapa previamente.

Entre los parajes por los que discurrirán los deportistas está el Llano de la Perdiz o los Pinares de Láchar, donde se realizará la siguiente prueba de la competición el próximo domingo 6 de noviembre, además del Puerto de la Mora, Puerto Lobo, Sierra Elvira, o el Parque Natural de la Sierra de Huétor, «uno de los parajes más espectaculares para celebrar este tipo de eventos», como dijo el diputado delegado de Deportes, Francisco Rodríguez, en la presentación de la temporada.

«El deporte de orientación consiste en la realización de un recorrido con la única ayuda de una brújula y un mapa. Casi siempre se realiza a través de bosques pero también tenemos en los últimos años recorridos urbanos», señaló Rodríguez.

Los cursos de iniciación que lleva adelante el Club Veleta están haciendo que cada año crezca el número de participantes en este circuito provincial con prestigio en toda España. «En paralelo con la Liga Provincial, la Diputación organiza diversos programas de orientación con escolares de 10 y 11 años».

final se decantó para un equipo motrileño que demostró más experiencia. Sin duda el protagonista del partido fue Francisco Barranco, que consiguió ganar sus tres puntos, volviendo locos a sus contrincantes con su juego de variación y picos y demostrando porqué es uno de los jugadores más difíciles de esta liga. La otra destacada fue Montserrat Vázquez que ganó sus dos puntos con mucha autoridad y solvencia y aún se mantiene imbatida en esta competición.

En la División de Honor Andaluza, llegó la única derrota ante el CTM Almuñécar (5-2). Nueva derrota del filial y situación preocupante ya que ocupan posiciones descenso. Destacó Adrián García, que consiguió sus tres puntos. Los motrileños deben de reaccionar aunque como mal menor hay que destacar que su nivel de juego no se está reflejando en la clasificación.

HOY JUEVES

Santos: Irene, Iria, Brendano, Laura, Feliciano, Máximo, Jorge, Marta, Saula, Caprasio, Andrés, Artemio. Han transcurrido **293** días de **2011** y faltan **72** para que termine el año.

AGENDA

TEATRO

'Traición'
 C/ Molinos
 A las 21.00 horas, en teatro Alhambra, la compañía Histrión Teatro representa su obra 'Traición'.

'El circo de la vida'
 Callejón del Ave María
 A las 21.00 horas, en El Apeadero, El Pelito presenta su número 'El circo de la vida'. La entrada es libre.

CONFERENCIAS

'El protestantismo en la España actual'
 C/ Marqués de Falces, 10
 A las 20.00 horas, en el Centro Universitario Francisco Suárez, conferencia de Eliso Vila bajo el título 'El protestantismo en la España actual'.

'Estudio previo a la restauración de las yserías del Oratorio de La Madraza. Materiales y técnica de ejecución'
 Entrada libre
 A las 20.00 horas, en el Palacio de La Madraza, conferencia de Ana García Bueno y Víctor Medina, bajo el título 'Estudio previo a la restauración de las yserías del Oratorio de La Madraza. Materiales y técnica de ejecución'.

LIBROS

'El abrir de abril'
 C/ Escudo del Carmen, 3
 A las 19.30 horas, en la sede de la Fundación Andaluza de la Prensa, presentación del poemario 'El abrir de abril', de Juan Chirveches.

'Seaview'
 C/ Obispo Hurtado
 A las 19.30 horas, en la Librería Picasso, presentación del libro 'Seaview', la novela de Toby Olson editada por Doctor Domaverso, con un banquete literario presidido por Virginia Woolf, Kate Chopin, Herman Melville y H. D. Thoreau, donde Buckminster Fuller, el inventor de las cúpulas geodésicas, servirá la chachalaca necesaria para paladear esta magistral obra.

MÚSICA

Juan Pinilla, en directo
 Avenida de la Ciencia, 2
 A las 21.30 horas, en el teatro Caja-Granada, Juan Pinilla interpretará los temas de su nuevo trabajo, 'Las voces que no callaron', un recorrido histórico y musical por la obra de artistas que hicieron de la libertad y de la democracia su lucha. La entrada es de diez euros.

Paco Duana & Allfreedom
 C/ Duquesa
 A las 22.30 horas, en el Liberia, blues, country-blues, folk y ragtime de la mano de Paco Duane & Allfreedom. La entrada, con consumición, es de cuatro euros.

Mississippi Martínez y los

'Doña Rosita la soltera'

Acera del Casino.
 A las 20.00 horas



A las 20.00 horas, en el teatro Isabel la Católica, representación de la obra de Federico García Lorca 'Doña Rosita la soltera', a cargo de Teatro para un Instante.

Bastardos del Blues
 Avenida de Madrid
 A las 22.30 horas, en la Who, actuación de Mississippi Martínez y los Bastardos del Blues. La entrada, con consumición, es de tres euros.

Ray Reinhardt Quintet
 Cuesta de San Gregorio
 A las 21.30 horas, en la sala Vimaambi, actuación de Ray Reinhardt Quintet. La entrada es de diez euros.

Noche flamenca
 Carrera del Darro
 A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Cristóbal Osorio (al cante), Luis de Melchor (al toque) y Pilar Fajardo (al baile). La entrada es de seis euros.

Matt Epp & The Amorian Assembly visitan el Planta
 C/ Horno de Abad
 A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, concierto de Matt Epp & The Amorian Assembly. Las entradas, a ocho euros (anticipada) y a diez euros (en taquilla).

Concierto de guitarra acústica
 C/ Pintor López Mezquita
 Concierto de guitarra acústica a cargo de Dani Toledo, a partir de las 22.00 horas, en La Tertulia. La entrada es de cinco euros.

Feelin' Shaker, en directo
 C/ Santa Bárbara
 A las 22.00 horas, en el Boogaclub, actuación de Feelin' Shaker. La entrada, con consumición, es de cinco euros.

EXPOSICIONES

Exposición de Terracotas
 Plaza del Cristo de las Azucenas
 Exposición de Terracotas en el Carmen del Aljibe del Rey, sede de la Fundación AguaGranada. Hasta el 28 de octubre. De 12.00 a 15.00 horas, de lunes a jueves, y de 12.00 a 14.00, los viernes.

'Expresión de emociones'
 Acera del Casino
 La sala de exposiciones de CajaGranada en Puerta Real acoge una muestra representativa de la Granada de comienzos del siglo XX procedente de la colección del Centro Artístico, Lite-

rario y Científico de la ciudad de Granada, y que exhibe, entre otras, obras de Apperley, Fortuny, Gómez Mir o Antonio López Sancho.

Obras de M^a Carmen Casas Úbeda
 Avenida de Cádiz, 12
 La galería Collado acoge, hasta finales del mes de octubre, la última exposición de la artista M^a Carmen Casas Úbeda. Abierta de 10.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas.

'Miguel Rodríguez-Acosta. Arrayán y silencio'
 Hasta el 14 de diciembre
 El Crucero del Hospital Real y el Palacio de la Madraza acogen una muestra de la trayectoria pictórica de Miguel Rodríguez-Acosta. De lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 horas y de 17.30 a 20.30 horas.

Cartel Oficial de Semana Santa
 Gran Capital
 La sala de exposiciones de Gran Capitán acoge, hasta el 30 de octubre, algunos de los trabajos que se han presentado al concurso de Fotografía 'Cartel Oficial de la Semana Santa de Granada 2012'. De 17.00 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10.00 a 14.00 horas.

'El efecto Cerdá. Ensanches mayores y menores'
 C/ Santiago, 5
 La Corrala de Santiago acoge, hasta el 4 de noviembre, la exposición 'El efecto Cerdá. Ensanches mayores y menores'. De lunes a viernes, de 17.30 a 20.30 horas.

'El carmín de Alizarina'
 C/ Pavaneras
 El Museo Casa de los Tiros acoge, hasta el 28 de octubre, la última exposición de Victoria Jáimez. De martes a viernes, de 18.00 a 20.00 horas.

Obras de Pedro Garcíarías
 Avenida de Don Bosco y Puerta Real
 La galería de Servicios Centrales de Caja Rural de Granada y la Sala Zaida acogen, hasta el 5 de noviembre, la última exposición de Pedro Garcíarías, titulada 'Del mar de la habana al jardín de Granada'. Permanecerá abierta todos los días, excepto domingos y festivos, 18.00 a 21.00 horas, en la Sala Zaida, y de 19.00 a 21.00 horas,

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEALagenda**

Por correo ordinario:
 C/ Huelva nº2 Polígono ASE-
 GRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
 inmargarcialeya@ideal.es
 agenda@ideal.es

en la de Servicios Centrales.

'Un desafío al tiempo'
 C/ San Miguel Alta, 15
 La galería Toro acoge, hasta el 30 de noviembre, la última exposición del artista Abelardo Ibáñez Martínez-Dueñas. De lunes a viernes, de 10.00 a 13.30 y de 17.30 a 21.00 horas.

Obras de Benedikt Király
 Gran Vía, 36 Bajo
 Espacio Arte acoge, hasta el 30 de noviembre, los últimos trabajos del artista húngaro Benedikt Király, bajo el título 'Király'.

'De mil colores'
 C/ Alhamar
 La pintora granadina Águeda Bravo expone sus últimas obras, hasta el próximo 27 de octubre, en el pub Portolano, bajo el título 'De mil colores'.

'Borges y los monstruos'
 Placeta de Porras
 El Centro Cultural Universitario Casa de Porras acoge, hasta el 24 de octubre, la última exposición de José Carlos Lara. De 9.00 a 21.00 horas.

'Grafías puertorriqueñas'
 Cuesta del Chapiz, 9
 El Carmen de la Victoria acoge, hasta el 10 de noviembre, una exposición de las artistas María Emilia Somoza, Fernando Santiago Camacho, Rafael Trelles, Víctor Oliver y Marcos de Jesús. De lunes a viernes, de 17.30 a 20.30 horas.

'El velo de popea'
 Callejón Niños del Rollo, 8
 La Fundación Rodríguez Acosta acoge, hasta el 30 de octubre, una exposición de Ricardo García. Miércoles, jueves y viernes, de 18.00 a 20.00 horas. Sábados, domingos y festivos, de 11.30 a 13.30 horas.

Obras de Dunja Hirschter Kopolcec
 Placeta de Porras
 El Centro Cultural Universitario Casa de Porras acoge, hasta el 24 de octubre, una interesante exposición de arte textil de Dunja Hirschter Kopolcec.

Club Selección Granada Costa
 c/ Frailes, 30
 La sala de arte del Colegio Oficial de Gestores Administrativos en Granada acoge, hasta el 30 de octubre, una cuidada selección de obras creadas por artistas que forman parte del Club Selección Granada Costa y que puede visitarse de lunes a viernes en el horario habitual de la galería, de 10 a 14 horas y de 17 a 20 horas. José Maldonado, Luis Maldonado Rubiño, Adela Castillo, Sat, Juan José López y Antonio Pineda, son algunos de los artistas que participan en esta muestra.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino de Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Recogidas, 48. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Plaza de Gracia, 8. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Verdiales, 4. Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1.
Servicio nocturnos 22:00 h-09:30 h: Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Playa Velilla, s/n.

BAZA. Permanente 24 h. Plaza José Luis Méndez García, 2.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Ancha, 19.

MOTRIL 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (transversal calle Ancha, junto Instituto Julio Rodríguez). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avenida Federico García Lorca, 18.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n.

Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h: Garzón Pérez, 8.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

OGJARES. Permanente 24h. Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio Andaluz de Salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitalares	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínica Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 020 000
Clínica La Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Universitario Virgen de las Nieves	958 241 100
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada	
Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382
Junta de Andalucía	
Atención al Ciudadano	900 509 292
Mujer	
Centro de la Mujer	958 259 351
Policía. Atención Mujer	958 261 600

VIDA RELIGIOSA

Vida ascendente

El próximo 7 de noviembre, a las 17.30 horas, en la residencia de los PP Capuchinos, avda. Divina Pastora, el Rvdo. D. Francisco Martín Guzmán pronunciará una conferencia sobre el tema 'El apocalipsis'. Al acto pueden asistir todas las personas que lo deseen.

EL AGUA

Información Emasagra

LLUVIA RECOGIDA	
Acumulado mes de octubre	0 lit/m2
Media histórica mes de octubre	41,2 lit/m2
Acumulado año hidrológico*	0 lit/m2
Media histórica año hidrológico	405,9 lit/m2
Lluvia recogida el día 19/10/11	0 lit/m2
Captaciones para abastecimiento (10-10-11):	
Sondeos 0% + Canales 55% + Quénтар 45%	

* Año hidrológico: de 1 de octubre al 30 de septiembre
 ** Lluvia recogida hasta las 8 horas del día 19.10.11

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 12 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (Extranjero). Información: 902 441 221.

Catedral

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y personas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural CajaGRANADA, acceso libre: Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

Museo de Bellas Artes de Granada

Visitas guiadas a través del ciclo 'El museo al detalle', 22 de octubre, 12 de noviembre y 10 de diciembre. Horarios: sábados a las 12 horas. Punto de encuentro: Entrada del museo. Aforo: máximo 30 personas por orden de llegada hasta completar (hay que inscribirse en la taquilla a la llegada). Visita gratuita. Inf.: 958 575450.

Abadía del Sacromonte

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

Monasterio de la Cartuja

Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Casa Museo Manuel de Falla

Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

Arqueológico Provincial

Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: sólo visitas en grupo concertadas.

PLATO DEL DÍA

Pasta a la marinera



Entran ganas de comérselo todo.

Ingredientes:
 80 g de cintas (pasta)
 200 g de mejillones
 1 tomate
 1/2 vaso de vino blanco seco
 2 cucharadas de aceite de oliva virgen extra
Elaboración:
 Lavar los mejillones y poner a cocer en una olla IDEAL, con el aceite y el vino blanco. Dejar hasta que abran. En una sartén IDEAL, rehogar el tomate picado con un poco de jugo de los mejillones, colado. Añadir los mejillones sin concha y cocer unos minutos. Mientras hervimos la pasta en agua y sal. Escurrir y echar unas gotas de aceite, incorporar a los mejillones y ligar todo junto probando de sal.

Regado con

Pago Florentino

En La Solana, tierras de la D.O. Castilla La Mancha, descubrimos un tinto elegante y sugestivo. De rojo picota y tonos cardenalicios, tiene en nariz mucha fruta negra, madura, con recuerdos a madera limpia. En la boca es potente, lleno y con un largo final y retrogusto que lo hace aterciopelado y envolvente.



POR **PABLO AMATE**

